
岡山市長電子雜誌（40）  平成 27 年 2 月 12 日號 

【平成 27 年度最初預算案公佈了】 

大家好！我是岡山市長大森。 

這次我想講一講關於2月10日公佈的岡山市平成27年度最初預算案的基本想

法。 

 現在的岡山市在以經濟恢復為基本方針的背景下稅收增長，再加上，高谷前

任市長行政改革的成果，使得用於地方政府的借款及其利息支付的公債費也在

減少，這些都大大有利於本次預算的編制。 

依據這樣的年度收入情況，“在堅持健全財政的基礎上，對現在要做的工作

踏踏實實的去推进。”這就是本次預算編制時的想法。以這種想法為基礎，兼

顧政策的優先順序重点著眼于預算。其結果，一般會計預算額為2848億日元，比

去年的最初預算額增加了1.5%即41億日元。 

運用該預算一邊處理地方振興、城市建設、社會保障、教育等緊要問題，一

邊積極促進各項政策的實施。與此同時，再次徵購相當於岡山操車場舊址餘額

125億日元的三分之二約80億日元的用地，为多年的懸案寻找解決的渠道等，以

謀求解決遺留下來的負債問題。 

爲此，不得不耗費超過去年59億日元的財源調整基金餘額。盡管如此，由於

去年決算餘額等的轉入，確保了基金總額超過去年同期235億日元。這為今後長



期的財政收支平衡做出了貢獻，也為岡山市進一步發展奠定了基礎，我以此為

榮。 

然而，面對將來，團塊世代（生育高峰期1947年起至1949年出生的人們）將成

爲75嵗以上的後期高齡者而產生的“2025年問題”、及伴隨著少子高齡化的進展

而帶來的人口減少等問題的迫近，由此引發社會保障經費的增加，此外還有支

撐著市民生活和市政運行的市有設施的耐震化、老朽化等等，亟需解決的課題

堆積如山。 

爲了應對這樣一些課題，留給我們的時間已經所剩無幾。我認爲岡山市作爲

名冠日本乃至世界的城市，爲了能在有限的時間内一步一步踏踏實實地前進，

今後對於應該做的工作一定也要將其編入預算，努力使財政運行張弛有度，為

把岡山建設的更加美好而不斷前進。 


